

# CONTRE-AMIRAL THIERRY NIOGRET

*Secrétaire général adjoint*

**Le contre-amiral Thierry NIOGRET** est membre de la promotion 1977 de l'école navale. A l'issue de sa formation initiale, il opte pour la spécialité de pilote de l'aéronautique navale et suit le cursus de formation aéronautique à l'école de l'air de Salon de Provence.

En 1982, breveté pilote d'avion multi-moteurs, il rejoint la patrouille maritime et les flottilles d'Atlantic. Il servira dans ces formations pendant 15 ans, alternant les affectations à Nîmes et à Lorient, les deux bases de patrouille maritime de la marine nationale. Outre les missions de sécurité des approches maritimes et de lutte anti-sous-marine, cœur du métier des Atlantic, il participe à de nombreuses missions de recherche et de sauvetage en mer, ainsi qu'à des déploiements opérationnels au Tchad, au Sénégal, au Gabon, à Djibouti, aux Antilles, en Guyane et en Adriatique.



Il suit les cours de la première promotion du collège interarmées de défense et commande, à l'issue, la flottille 22 F à Nîmes, de 1994 à 1996.

Affecté en état-major central en 1996, il sert successivement à l'inspection générale de la marine, puis au sein du bureau des programmes aéronautiques de l'état-major de la marine, bureau dont il assure la direction pendant deux ans.

Nommé au commandement de la base d'aéronautique navale de Nîmes-Garons, il reprend la direction du sud pour deux nouvelles années.

Mettant à profit sa grande expérience aéronautique, il est affecté comme directeur adjoint au bureau enquêtes-accidents aériens de la défense, organisme chargé d'élucider les circonstances des accidents survenus aux aéronefs de l'état, qu'ils soient militaires, de la sécurité civile ou des douanes. Il y acquiert une bonne connaissance des relations inter-administrations.

En 2006, il rejoint le sud de l'océan indien en tant que commandant la marine à la Réunion et commandant de la zone maritime du sud de l'océan indien, fonctions qui font de lui l'assistant du préfet de la réunion, délégué du gouvernement pour l'action de l'état en mer, dans un vaste zone maritime qui s'étend des tropiques jusqu'aux « cinquantièmes hurlants », où les problématiques vont du sauvetage maritime à la surveillance des pêches autour des terres australes et antarctiques françaises, de la piraterie à la lutte contre l'immigration clandestine à Mayotte.

Après cette très riche expérience, il rejoint la métropole où il est affecté comme chef d'état-major de l'inspecteur de la marine.

Promu contre-amiral en 2011, il prend les fonctions de commandant interarmées des hélicoptères à l'état-major des armées.

Le 2 septembre 2013, il est nommé secrétaire adjoint au secrétariat général de la mer.

Le contre-amiral NIOGRET est marié et père de cinq enfants.